

PENGANTAR

Puji syukur Alhamdulillah kami sampaikan kepada Allah swt atas segala rahmat dan hidayahnya kepada kita semua selama ini, sehingga kita mampu menyelesaikan program temu ilmiah dan sekaligus menyusun prosiding sebagai salah satu wujud syukur kita atas nikmat ilmu yang diberikan kepada kita.

Globalisasi yang ditandai dengan perkembangan teknologi komunikasi dan ilmu pengetahuan yang pesat telah membawa berbagai perubahan bagi masyarakat. Batas dan sekat antar wilayah yang menjadi penanda identitas budaya masyarakat makin tipis ditembus oleh serbuan informasi yang massif. Memasuki abad XX ini kita masuk ke dalam apa yang kemudian disebut sebagai kampung global atau *global village*.

Distribusi ide, pengetahuan, gaya hidup, budaya, nilai (*values*) global secara konsisten dan cepat menyebar ke berbagai belahan dunia tanpa hambatan berarti. Di sisi lain, insting manusia untuk selalu kembali ke akar budayanya sebagai bagian dari identitas diri (*self*) tidak mudah dipadamkan. Benturan dua kekuatan ini seringkali menimbulkan masalah baik pada level individu maupun kelompok bahkan wilayah.

Ujung dari pergulatan antara pengaruh eksternal dengan motivasi untuk kembali pada diri (*self*) inilah yang akan menentukan kualitas hidup manusia. Individu yang mampu menyelaraskan antara ide ide baru dengan pengetahuan dan nilai yang telah dimilikinya akan mendapatkan kepuasan hidup yang optimal. Sebaliknya, individu yang gagal atau maladjusted dalam menjaga harmoni diri dan lingkungannya akan mengalami deviasi atau penyimpangan baik pada level individu maupun kelompok. Seks bebas, penyalahgunaan obat-obatan, materialistik, kegandrungan pada budaya instan, keterasingan diri, individualistik, memuja kekuasaan dan lain sebagainya adalah beberapa hal yang dapat dijadikan contoh akibat negatif dari kegagalan menyesuaikan diri dan tercerabutnya individu dari budayanya.

Menjadi tugas kita untuk memahami sekaligus mampu menjelaskan fenomena-fenomena di atas, juga menawarkan solusi konstruktif sehingga manusia mampu mencapai kualitas hidup yang baik yang ditandai dengan kecukupan ekonomi, mampu berinteraksi sosial dan membina relasi dengan baik serta merasakan adanya keterkaitan antara dirinya dengan sang Pencipta.

Beberapa tulisan dalam prosiding ini mencoba untuk menawarkan beberapa ide yang pada muaranya adalah demi membantu kita memahami persoalan yang dihadapi sekaligus solusinya. Bagaimana pentingnya peran keluarga, pendidikan karakter pada anak, kearifan lokal, pemahaman pada budaya lokal dan pengaruhnya pada individu dan kelompok. Juga dipaparkan pengaruh aspek keperibadian, model pengasuhan, kecerdasan emosional terhadap kehidupan anak.

Prosiding ini menjadi istimewa, bukan hanya karena curahan idenya yang beragam tetapi juga dikarenakan variasi latar belakang budaya yang berbeda mulai dari level individu sampai level masyarakat. Pada level individu dibahas persoalan yang terkait dengan perilaku kekerasan anak dan intervensinya, disiplin siswa, dinamika kehidupan anak di panti asuhan. Pada level kelompok dibahas tentang manusia pasir di Madura, masyarakat rumah Lanting di Muara Sungai Mantuil Banjarmasin, kehidupan pengusaha Bugis, gambaran perempuan pedagang di Pasar Terapung di Martapura, sumber kebahagiaan masyarakat Jawa dll.

Kami berharap artikel-artikel tersebut memperkaya khasanah keilmuan psikologi sekaligus menambah wawasan segenap anggota komunitas psikologi pada khususnya serta masyarakat luas pada umumnya.

SUSUNAN PANITIA

Pelindung	:	Dekan Fakultas Psikologi Unissula Dr. Amir Asyikin Hasibuan, M.Psi
Pengarah	:	Wakil Dekan 1 Fakultas Psikologi Unissula Ruseno Arjanggal, S.Psi, M.A, Psi
Editor	:	- Erni Agustina S., M.Psi - Falasifatul Falah, S.Psi. MA - Joko Kuncoro, S.Psi. M.Si - Ratna Supradewi, S.Psi.,M.Si,Psi - Ruseno Arjanggal, S.Psi,MA,Psi
Kuangan	:	Luh Putu Shanti K, S.Psi.,M.Psi
Penanggung Jawab	:	Presma BEM Fakultas Psikologi UNISSULA Andi Noor Faradiba Syarifin
Ketua Pelaksana	:	Dino Rizadman Rahia
Sekretaris	:	- Wahyu Isnaini Soraya
Bendahara	:	- Rahmi Mirdayanti Samsul
Sie. Acara	:	- Fiqran Kaiser Ahmad - Evi Latifah Hanggraeni - Wa Ode Siti Herlina - Rusma Apriliana - Adi Sutriyanto
Sie. Perlengkapan	:	- Fathoni Dwi Kurniawan - Arfah Diansyah - Darta Ali Mubaroq - Muhammad Taufik - Zaidatus Solichah - Sunarsi - Yuyun
Sie. Humas	:	- Bintari Mahar Nugraheni - Risa Putri Verdana

- Arya Bintang
- Ahmad Kholas Syihab
- Misfatur Ruhma
- Sie. Konsumsi : - Devi Indriyani
- Nisrina Syadza
- Supikati
- Ode Firman
- Ervianto
- Sie. Pubdekdok : - Muhammad Irfandi
- Alviora Elga Pradipta
- Nurhandayani Widya Sari
- Rizal
- Ahmad Maulana
- Muhammad Akhsan

INFORMASI SEMINAR

Tema : Membangun Harmoni Melalui Kearifan Lokal

Waktu Pelaksanaan : Kamis, 12 Desember 2013

Panitia Pelaksana : Fakultas Psikologi
Universitas Islam Sultan Agung

Tempat : Aula Fak. Kedokteran Lt.3

Sekretariat : Fakultas Psikologi
Universitas Islam Sultan Agung
Jl. Raya Kaligawe Km. 4 Semarang
Tel. 024-6853584 Psw. 240
Fak. 024-6582455

Website Seminar : <http://fpsi.unissula.ac.id>

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Kata Pengantar	ii
Susunan Panitia	iv
Informasi Seminar	vi
Daftar Isi	vii

Kelompok A : Lingkungan, budaya, dan kualitas hidup

Studi Komparasi Kecerdasan Emosional dan Perilaku antara Masyarakat Kawasan Kota dengan Masyarakat Pinggiran <i>Marina Dwi Mayangsari</i>	A-1
Pengaruh Regulasi Diri Terhadap Kepemimpinan Transformasional pada Ketua Karang Taruna (Studi Kuantitatif pada Karang Taruna Kelurahan Se-Purwokerto) <i>Ugung Dwi Ario Wibowo dan Dyah Astorini Wulandari</i>	A-12
Pemaknaan Nilai Budaya Lokal dan Pengaruhnya Terhadap Kesehatan Mental dan Keberhasilan Pengusaha Bugis <i>Muhammad Tamar</i>	A-17
Memahami Kearifan Lokal dan Aspek Biopsikososiospiritual Anak-anak "Manusia Pasir" di Madura <i>Yudho Bawono</i>	A-26
Kebermaknaan Hidup dan Gambaran Perempuan Pedagang di Pasar Terapung Lokbaintan Martapura <i>Sukma Noor Akbar</i>	A-30
Studi Fenomenologis Subjective Well Being Masyarakat Rumah Lanting di Muara Sungai Mantuil Banjarmasin <i>Sukma Noor Akbar</i>	A-44
Intervensi Pada Masyarakat yang Mengalami Bencana <i>Siti Urbayatun</i>	A-54
Tata Kelola Puskesmas Terapung Berbasis Kebijakan Lokal <i>Ermina Istiqomah</i>	A-58
Kerentanan Masyarakat Lokal Pegunungan Muria Menghadapi Bencana <i>Mochamad Widjanarko</i>	A-64
Peran Strategi Koping dan Kecerdasan Sosial Terhadap Gegar Budaya pada Mahasiswa Baru Luar Daerah Kalimantan Selatan <i>Neka Erlyani dan Rooswita Santi Dewi</i>	A-72

Membangun Karakter Melalui Kearifan Lokal : Permainan Tokoh Satria Pandawa
Dalam Pewayangan Sebagai Media Pendidikan Karakter
Farida Hidayati A-81

Self Construal pada Remaja Etnis Jawa
Ratna Supradewi dan Retno Setyaningsih A-87

Mitigasi, Kearifan Lokal Dan Psikologi Bencana Alam
Achmad Mutho' M Rois A-95

Profil Kepribadian Mahasiswa Unissula Semarang Menurut Tipologi Kepribadian
Spranger
Agustin Handayani & Joko Kuncoro A-100

Kelompok B :
Interaksi sosial dan dukungan sosial

Memberikan Dukungan Sosial yang Efektif pada Pasien Penyakit Kronis
Setia Asyanti B-1

Pengaruh CBT (Cognitif Behavior Therapy) Dalam Mengurangi Perilaku Agresif pada
Remaja
Latifah Nur Ahyani & RR. Dwi Astuti B-9

Hubungan Antara Kecerdasan Emosional dengan Perilaku Agresif Pada Siswa MAN
III Yogyakarta
Sri Respati Andamari & Hanif Ayuk Wulandari B-16

Mempersiapkan Penyandang Disleksia Menjalani Kehidupan Sosial
Nurul Aisyah B-21

Kebutuhan Dukungan Sosial Pada Pasien Penderita Gagal Ginjal
Heny Ayuning Tyas B-27

Komitmen Organisasi Karyawan Outsourcing Kab. Kudus Ditinjau dari Job Insecurity
dan Stres Kerja
Dhini Rama Dhania & IranitaHervi Mahardayani B-34

The Role Of Social Support Toward Superior Student's Stress Level
Indra Fajarwati Ibnu dan Wisjnu Martani B-44

Kelompok C :
Peran Keluarga dan Sekolah

Pendidikan Karakter Berbasis Psikologi Positif pada Sekolah Berlatar Belakang
Berbeda
Taufik C-1

Keluarga: Sumber Kebahagiaan Pada Masyarakat Jawa
Laila Listiana Ulya dan Moordiningsih. C-9

Dukungan Keluarga dalam Mempengaruhi Perilaku Empati Pada Anak: Tinjauan Psikologi Islam dan Indigenous <i>Qurrota A'yun dan Moordiningsih</i>	C-16
Pengasuhan pada Remaja di Panti Asuhan <i>Enjang Wahyuningrum dan Maria Agustina Tobing</i>	C-21
Persepsi Siswa Terhadap Kedisiplinan <i>Anna Dian Savitri dan MM Shinta Pratiwi</i>	C-29
Keterkaitan antara Efektivitas Komunikasi Orang tua dan Anak dengan Kecenderungan Perilaku Asertif Sondang <i>Maria Silaen dan Erdina Indrawati</i>	C-37
Perbedaan Perilaku Interpersonal Guru Menurut Guru Dengan Perilaku Interpersonal Guru Menurut Siswa dan Kecerdasan Siswa Untuk Pemahaman Guru Terhadap Siswa <i>Oti Jembarwati</i>	C-42
Peranan Dukungan Sosial Terhadap Tingkat Stres Siswa Kelas Unggulan <i>Indra Fajarwati Ibnu</i>	C-51
Keberhasilan Self-Efficacy Ditinjau Dari Konsep Birrul Walidain <i>Diana Arum Terani dan Fajar Bening Wahyuningsih</i>	C-58
Hubungan Antara Efektivitas Komunikasi Orang Tua – Anak Dengan Peer Group Dalam Mencegah Ideologi Radikal Di Semarang Jawa Tengah <i>Made Dwi Adnjani dan Mubarak</i>	C-65
Pemenuhan Hak Anak Atas Air Susu Ibu (ASI) dan Masalah Sosial Emosi Anak Remaja <i>Erni Agustina Setiowati</i>	C-72
Keterkaitan Pola Asuh Otoriter Terhadap Prokrastinasi Akademik Pada Mahasiswa <i>Rohmatun</i>	C-80

**Kelompok D :
Kepuasan hidup dan spiritualitas**

Hubungan Kemandirian dengan penyesuaian Diri pada Santri Pondok Pesantren <i>Anis Rahmawati Hasanah dan Susatyo Yuwono</i>	D-1
Membangun Kepuasan Hidup dan Spiritualitas dalam Keberagaman: Suatu Studi Tentang Pertemuan BU JUM (Bukan Jumat) di Forum Alumni Menwa Kalimasada Yogyakarta <i>Dian Yudhawati</i>	D-9
Modal Psikologis (Psychological Capital), Keterikatan Kerja (Work Engagement) dan Psychological Well Being <i>Adi Kristiawan</i>	D-16

Kualitas Hidup: Kepuasan Hidup dan Spiritualitas <i>Hendarti Permono</i>	D-22
Studi Fenomenologi Kesenangan Pada Ibu Rumah Tangga Pekerja Domestik <i>Puji Astuti, Achmad Mutho M. Rois, Laily Rahmah</i>	D-30
Religious Involvement Dan Subjective Well-Being Pada Masyarakat Miskin <i>Feny Choliso</i>	D-39
Hedonisme Dan Sikap Terhadap Korupsi <i>Falasifatul Falah</i>	D-49

**Kelompok E :
Kesehatan Mental dan Intervensinya**

Revitalisasi 3 S (Sipakatau, Sipakalebbi, Sipakainge) Sebagai Upaya Membangun Kesehatan Mental Masyarakat <i>Syurawati Muhiddin</i>	E-1
Pemimpin Psikopat VS Karyawan Dalam Organisasi Yang Lemah: Strategi Memperkuat Kesehatan Mental Karyawan <i>Arundati Shinta, Dian Yudhawati, dan Indri</i>	E-8
Pengaruh Emotion Focused Training Terhadap Peningkatan Kesejahteraan Subjektif Wanita Pralansia <i>Isella Loviana, H. Fuad Nashori, & Retno Kumolohadi</i>	E-16
Strategi Memelihara Kesehatan Mental Melalui Dukungan Sosial Pada Ibu Berperan Ganda <i>Eni Rohyati, Dewi Handayani Harahap</i>	C-22